

Considera que podrían ahorrarse 10 mmdp

# AMLO ve "excesivo" el gasto solicitado por INE

Por Sergio Ramírez

mexico@razon.com.mx

Como excesivo calificó el Presidente Andrés Manuel López Obrador el presupuesto de 23 mil 757 millones de pesos solicitado por el Instituto Nacional Electoral (INE); consideró que se podrían ahorrar alrededor de 10 mil millones que serían destinados a atender muchas carencias en el país.

—Entonces, ¿considera excesivo el presupuesto del INE? —se le preguntó en la conferencia mañanera de este miércoles.

—Es excesivo el presupuesto, es mucho y podrían ahorrarse como 10 mil millones (de pesos). Hay muchas carencias, muchas necesidades —respondió el mandatario federal.

**TRAS LA PRUEBA** piloto realizada en los comicios de este año, en el 2024 se llevará a cabo el voto en el exterior en al menos 20 sedes consulares fuera del país.

## Eldato

Luego de escuchar la tarea que encargó a un reportero sobre el costo de los comicios en varias partes del mundo, después de que el comunicador sostuvo que las elecciones en México no son las más costosas —ya que están por arriba Panamá, con 28.03 dólares por cada elector; Costa Rica, 20.03 dólares, y Japón con un sistema parlamentario, llega a los 59 dólares—, López Obrador dijo que tiene otros datos.

“Yo tengo el dato de que sólo es más caro en Estados Unidos que en México. Creo que es Estados Unidos, Canadá y México el costo por persona en dólares”, replicó el titular del Ejecutivo, al tiempo que pidió la gráfica con los presupuestos de cada órgano electoral.

Posteriormente, presentó una tabla en la cual se ubica Estados Unidos en primer lugar, con un costo de 23.8 dólares por cada voto, mientras que en Canadá es de 9.3 dólares, seguido de México, con 9 dólares, y 7.3 dólares en Perú.

Más adelante, López Obrador refirió que la aprobación del presupuesto corresponde a la Cámara de Diputados, además de que ratificó su intención de enviar una iniciativa de reforma en materia electoral para disminuir el costo de las elecciones.

“Estamos planteando en la iniciativa de reforma que rechazaron en el Congreso, una disminución del presupuesto; lo vamos a volver a plantear”, manifestó, al recordar que se enviará antes de concluir su mandato.

El presupuesto planteado por el Instituto Nacional Electoral para el 2024 es de 23 mil 757 millones de pesos, el cual debe ser aprobado por la Cámara de Diputados, además de las prerrogativas para los partidos políticos, que suman más de 10 mil 400 millones de pesos.

De igual forma, el anteproyecto incluye, en cumplimiento con una sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), un presupuesto precautorio de tres mil 528 millones de pesos ante la eventualidad de que se realice una con-

sulta popular, así como un monto para alguna elección extraordinaria.

López Obrador añadió que también tiene prevista otra reforma para que jueces, magistrados y ministros sean electos por el pueblo. “Y tengo dos o tres iniciativas pendientes, que tienen que ver con lo social, pero en su momento (serán presentadas)”, apuntó.

Consultado respecto al nombramiento del exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, como coordinador del plan de seguridad del Frente Amplio por México (FAM), el

Presidente rechazó hacer comentarios.

Sin embargo, arremetió de nuevo contra el exsecretario de Hacienda, José Ángel Gurría Treviño, quien será el encargado del proyecto de nación 2024-2030 del FAM, por haber participado en el llamado Fobaproa, que representó convertir la deuda de unos cuantos particulares en deuda pública.

“Si ahora me dicen ustedes que el coordinador de seguridad va a ser el señor para hacer la estrategia de seguridad, mejor no hablo, no me vayan a sancionar (los del INE)”, explicó.

**EL PRESIDENTE** afirma que con ese dinero se atenderían muchas carencias que hay en el país; ratifica su intención de enviar una iniciativa que disminuya el costo de las elecciones



“

**YO TENGO** el dato de que sólo es más caro en Estados Unidos que en México. Creo que es Estados Unidos, Canadá y México el costo por persona en dólares

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México

”

AMLO mostró el costo de las instituciones electorales en diferentes países, ayer.